

CONDICIONES

La Dirección no respalda de los artículos que se publiquen en sección neutral; sólo dará la firma responsable cuando lo exijan los Tribunales.

Artículos de interés general, á juicio de la Dirección, se publicarán gratis. No se devuelven los originales.

LA UNION

PERIODICO BISEMANAL

OFICINAS:

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle 19, Norte, número 223. Apartado de correo: No. 560. Dirección telegráfica: Unión.

Precios:

Suscripción mensual \$ 050
Avisos y comunicados, á precios convencionales.

Año II

San José, Costa Rica, domingo 17 de Setiembre de 1905.

Número 128

LA UNION

Director.

CARLOS M. JIMENEZ

El Papa y la Prensa

Nadie en el mundo moderno tiene misión más noble que cumplir que el periodista. Yo bendigo el símbolo de vuestra profesión, escritores católicos. Mis predecesores consagraban y bendecían las espadas y los escudos de los guerreros cristianos; á mí me toca bendecir las plumas de los escritores que consagran su ingenio á la defensa de la doctrina.

Pío X.

Damos á continuación un resumen análisis de la última famosa encíclica de S. S. Pío X. que ha conmovido profundamente el mundo católico. Este trabajo está tomado de la revista Razón y Fe.

Acción católica e general

V

El clero y la acción católica

En esta parte hay que considerar: 1º, la relación de la acción católica con el Episcopado; 2º, la relación del sacerdote con la acción católica.

Acercas de uno y otro punto basta copiar lo que dice textualmente la Encíclica, principalmente habiéndose publicado en esta misma Revista sobre el segundo un artículo en que se resumían las enseñanzas de León XIII (1).

1º Dice así, respecto de la obediencia debida á los señores Obispos:

"Réstanos hablar, Venerables Hermanos, de un punto de suma importancia; conviene á saber la relación que todas las obras de acción católica deben tener con la autoridad eclesiástica. Si bien se considera la doctrina que hemos expuesto en la primera parte de estas Letras, fácilmente se deducirá que todas aquellas obras que directamente se ocupan en auxili-

liar al ministerio espiritual y pastoral de la Iglesia, y que, por consiguiente, se proponen un fin religioso con la mira de procurar el bien de las almas, hasta en las cosas más pequeñas deben hallarse supeditadas á la autoridad de la Iglesia, y, por consiguiente, á la autoridad de los Obispos, puestos por el Espíritu Santo para regir la Iglesia de Dios en las diócesis que les están asignadas. Pero las demás obras, que, como hemos dicho, se ha fundado principalmente para restaurar en Cristo y promover la verdadera civilización cristiana, obras que, en el sentido ya explicado, constituyen la acción católica, no pueden tampoco concebirse, en manera alguna, independientes del consejo y la alta dirección de la autoridad eclesiástica, especialmente por cuanto todas deben acomodarse á los principios de la doctrina y la moral cristiana; y mucho menos pueden concebirse en oposición, más ó menos franca, á la misma autoridad. Ciertamente tales obras supuesta su índole, deben moverse con la conveniente y racional libertad, recayendo sobre ellas mismas, la responsabilidad de su acción, sobre todo en los asuntos temporales y económicos, y en aquellos que pertenecen á la vida pública, administrativa ó política, ajena al ministerio puramente espiritual; más como los católicos enarbolan siempre la bandera de Cristo, por lo cual enarbolan la bandera de la Iglesia, conveniente es que la reciban de manos de la Iglesia, y que la Iglesia cuide de que se conserve sin mancha, y que á esta vigilancia maternal se sometan los católicos como dóciles y amantes hijos."

2º Después de recordar que por esta falta de sumisión á la autoridad eclesiástica repudió á los demócratas cristianos autónomos, pasa el Pontífice á la intervención del sacerdote en la acción católica:

"Al señalar á todos la recta norma á que la acción católica ha de sujetarse, no podemos ocultaros, Venerables Hermanos, el grave peligro á que expone actualmente al clero la condición de los tiempos; el cual peligro consiste en dar excesiva importancia á los intereses materiales del pueblo, descuidando los intereses harto más graves del sagrado ministerio.

"Colocado por encima de los demás hombres para cumplir la

[1] Setiembre de 1903; *El sacerdote social*.

misión que ha recibido de Dios, el sacerdote debe permanecer asimismo por encima de todos los intereses humanos, de todos los conflictos, de todas las clases sociales. El campo suyo propio es la Iglesia, donde, embajador de Dios, predica la verdad y, juntamente con el respeto á los derechos de Dios, inculca el derecho á todas las criaturas. Procediendo así, no se expone á ninguna oposición, no se presenta como hombre de partido, fautor de unos y adversario de otros; ni, para no chocar con ciertas tendencias y no irritar los ánimos excitados, se pondrá en peligro de disimular la verdad, ó callarla, faltando con lo uno ó lo otro á su deber; con esto más: que debiendo tratar con frecuencia de cosas materiales, podría resultar responsable solidariamente de obligaciones dañosas para su persona y la dignidad de su ministerio. Por consiguiente, nunca tomará parte en asociaciones de este género sin primero meditarlo maduramente, ponerse de acuerdo con su Prelado y únicamente en el caso de ser visto que su concurso esté exento de todo riesgo y sea de evidente utilidad.

"No hay que imaginar que esto sea poner trabas á su celo. El verdadero apóstol ha de hacerse todo para todos para salvarlos á todos; como el Divino Redentor, ha de compadecerse entrañablemente al ver á la muchedumbre malparada y tendida como ovejas sin pastor. Por medio de la propaganda eficaz de la prensa, la viva exhortación de la palabra, el concurso directo entre las cosas antedichas, emplee en mejorar, dentro de los límites de la caridad y la justicia, la condición económica del pueblo, favoreciendo y propagando las obras que tienden á este fin, aquéllas, sobre todo, que tienen por objeto disciplinar á la muchedumbre contra la tiranía invasora del socialismo, y que la salvan á la vez de la ruina económica y de la desorganización moral y religiosa. De esta suerte la colaboración del clero en las obras de acción católica tendrá un fin altamente religioso, y nunca será obstáculo, antes bien secundará su ministerio espiritual, cuyo campo irá ensanchando y cuyos frutos multiplicará."

Precioso remate de obra tan acabada como la Encíclica es una breve exhortación á la concordia, á la humildad, á la sumisión, á la pura intención del divino servicio, y una im-

ploración de la virtud del Espíritu Santo, cuya fiesta sirve de data al documento pontificio.

Una observación para concluir. Con ser así que toda la Encíclica va enderezada á la acción católica, y aun particular y principalmente á la que se propone la solución práctica, según los principios cristianos, de la cuestión social; aunque al hablar del *Motu proprio* de 18 de Diciembre de 1903 se menciona *expressis verbis* la acción popular cristiana, con todo esto ni una vez sola se nombra la *democracia cristiana*. No pretendemos sacar de aquí ninguna conclusión; nos limitamos á consignar el hecho.

NARCISO NOGUER.

Aún es tiempo!

Cuando se recuerda el triunfo colosal de La Unión Católica y se piensa en el desastre palpitante aún, de La Unión Demócrata, su gemela, el ánimo se admira y espanta y pregunta qué fenómeno moral se ha operado en los católicos pechos costarricenses.

Entrando bien en las conciencias, llamando á cuentas á los hombres de peso, á los *gamonales* á los que tienen obligación de encabezar y fortalecer el movimiento de defensa y reacción católicas; oyendo las excusas de cobardes y timoratos; estudiando la opinión de los calculadores en quienes el oportunismo mata el ideal, venimos á la conclusión de que hay algo que aún podría salvarnos de la tempestad que ruge y se aproxima y amenaza destruir y arrasar sentimientos y tradiciones, santas creencias, adorables costumbres de antaño que han sido sostenedoras de la religión y del culto y verdaderas bases de la pública moral.

Nuestra desunión continúa, á pesar de que con el nombre contrario hayamos enarbolado la bandera; nuestra falta de asociación en todo y por todos lados; nuestra vida pobre y desabrida de individualismo y nuestra apatía, nuestro apego á los bienes mundanales, nues-

tro egoísmo, nuestra ignorancia sobre lo que representa la fuerza de la colectividad bien organizada nos tienen á los católicos en un triste predicado, en una lamentable situación: somos una mayoría estulta que sirve de juguete de instrumento y de equilibrio á una minoría astuta.

Jamás será posible nuestra redención, nunca gráciosa la existencia vigorosa. El patíbulo católico en Costa Rica sí los que tienen el sentimiento de la dignidad de la acción, ni los que nos presentamos y sus voluntades para fundirse y hacerse todos solidarios del mal que nos aqueja, la descatolización del país, vendaval de su oratoria que ha crecido el techo de nuestros hogares, inmensa ruina moral del país.

A esta, pues, católicos costarricenses, aún es tiempo. Dentro de cinco ó diez años la obra rayará en los límites de lo imposible. Pensemos en este gravísimo asunto y unánimemente miremos el puesto político que ocupamos y, si no es el que nos conviene, volvamos á nuestra casa y vamos á rehacerla y fortalecerla, porque ya se ve el huracán y es preciso que su furia pase impotente por sobre de ella.

Hoy día por tristeza nuestra agrupación está débil y desorientada—sus propios hijos la maltrataron!—pero es preciso que sea grande y fuerte dentro de cuatro, dentro de ocho, dentro de doce años ¡quién sabe! Es preciso que nuestros hijos la vean poderosa y admirable como el *Volkverein* y los católicos partidos de Europa. Y para ello, sin abatirnos, con el corazón henchido por la fe tenemos que proseguir bajo un plan de trabajo lento, fatigoso, incesante, pero que producirá su fruto sin faltar.

El trabajo de la propaganda de amigo á amigo, de conocido á conocido, de conocido, á desconocido, en todas partes, á todas horas, por todos medios sin tregua, sin descanso. El trabajo de la pluma y de la palabra, el trabajo de la caridad y del amor, el trabajo del ejemplo en la moralidad y firmeza en las creencias.

Dichosa Costa Rica, felices nuestros hijos, si todos los católicos, llenos del espíritu asociador y fortalecidos por la fe, emprendemos la cruzada grandiosa de la propaganda moral católica!

De Guanacaste

Señor Lic. Dn. Carlos M. Jiménez
San José.
Mi estimado amigo y copartidario.
Recibí su tarjetita fecha 31 del

pmo. pdo. Agosto.

Mil gracias por su simpatía, buena voluntad en seguirme favoreciendo con sus excelentes servicios.

Este texto de pocas letras, me ha llamado mucho la atención, sugiriéndome consideraciones psicológicas, antitéticas y de tendencia: "La Unión Demócrata fracasó por completo"—Así dice en su tarjetita el texto—

Por de pronto me he preguntado esto: Si uno de los jefes bríosos, enérgicos y de valía, ha llegado á tal conclusión, ¿qué me queda á mí, el último de los soldados de ese valiente partido?

Será posible que sea cierto ese convencimiento? Puede serlo.

Pero, ¿será cierto el fracaso del Partido? La circunstancia de ser usted una de las personalidades más de cerca palpan la acción y sienten el desarrollo de los acontecimientos; todo con esa clarividencia que le dan su talento y probidad, me obligan á pensar seriamente.—Es decir me obligaron. Porque yo al fin de mis racionales me he dado una respuesta en contrario.

El Partido U. D. no ha fracasado! Ha sido defraudado; con la incontrastable fuerza mayor de los vicios políticos y de las desnaturalizadas y conculcadoras influencias, se bastardeó el brillante resultado que lógicamente debió dar el recto y bien dirigido empeño de los directores distinguidos de ese renaciente partido.

La ola avasalladora de la iniquidad, por de pronto, ha ahogado el voto libre, espontáneo y honrado de la buena causa; del pueblo digno, trabajador y mantenedor de tanto hijo eterno del presupuesto nacional. Ellos han obtenido lo que llaman triunfo y que no es otra cosa que la mueca ignominiosa de la imposición armada y de la defraudación sin pudor.

Pero la oleada criminal pasa... y ha llegado tarde para arrastrar en su podrida corriente la simiente de la buena causa que se desarrollará fuerte y fructificará abundante.

Toca á los sembradores atender á los almacigos bien desarrollados y procurarles una vida lozana, libre é independiente.

El nombre de Partido Católico debe de constituir para nosotros una gloria y un motivo que con fe nos haga llegar, valientes, al término de la jornada!

Recuerdo aún las fogosas palabras de nuestro apóstol, don Manuel Antonio Gallegos, en una noche de sesión del Círculo Central de la Unión Católica:

"Debemos ir adelante, como lo hacía el cruzado, con esta hermosa máxima: "A Dios rogando y con el mazo dando!"

Nuestra derrota actual es una indiscutible victoria; así como la victoria actual de los opresores es la más vergonzosa derrota, ante la opinión pública.

Así es que en mi humilde concepto, estamos en plena campaña. Preparemos la próxima gran batalla con esa constancia, con esa energía y con esa creciente actividad que ha venido haciéndolo el pueblo japonés

Un fuerte apretón de manos á nuestros queridos copartidarios en señal de mi fe inquebrantable en el buen suceso.

Después, un enérgico y soberano "Go ahead!"

Su atec. amigo y copartidario,

J. DEMETRIO CAAMAÑO.

Santa Cruz, 7 de Setc. de 1905

DE HEREDIA

Señor Director de La Unión

San José.

Mi muy estimado amigo:

Después de tanto tiempo de no enviarle alguna crónica de esta mi ciudad, en primer lugar por las ocupaciones en la lucha política y después porque no había noticia alguna que darle y que llamara la atención del público lector, hasta hoy que he podido pezar lo siguiente: que es la *laboriosidad de nuestro municipio*; pues según hemos visto en los periódicos, éste cuerpo á indicación de alguien (?) acordó en una de sus últimas sesiones quitar el título que lleva el Colegio de Segunda enseñanza de esta localidad y que es del gran Dr. de nuestra Madre Iglesia Católica el esclarecido Agustín, y ponerle el de "Liceo de Heredia", ¿y todo por qué? ni dada alguna porque llevaba el nombre de un santo (á la par de ser un sabio) agregamos nosotros. Se presta el asunto para tantos comentarios que mi pluma se resiste á escribirlos, que lo haga la católica sociedad heredia y en especial los católicos padres de familia.

Una idea á la mente se nos viene: ¿Será que el joven municipio no tiene qué hacer? pues gasta sus sesiones en asuntos de esta naturaleza.

Pero como nó, demos unos paseos por las calles del Sur de la plaza del gano y veres! qué horror! 200 varas de barro podrido, aquello es un foco de infección, y otras tantas barbaridades que por ahora nos sería imposible enumerar, ofreciéndolo hacerlo en otra ocasión, quedando de mi estimado Director siempre á... ¡alerta!

RAQUEL.

Heredia, Stebre. 13 1905.

MISCELANEA

TRES FRASES DIGNAS DE TRES HOMBRES CELEBR S

El 19 de Junio de 1867, después del toque de diara, los clarines del ejército republicano de México que á las órdenes del General Escobedo ocupaba á Querétaro, aturdían al vecindario or-

denando la concentración de todas las fuerzas á la plaza, con objeto de dar cumplimiento á la orden general de la víspera, que prevenía que el ejército todo estuviese presente á la ejecución de los tres ilustres prisioneros del ex-convento de Capuchinas.

Maximiliano, que era el primero que se había levantado, se dirigió á Miramón, preguntándole:

—¿Qué significan esos toques, mi General!

—No lo sé, Majestad, contestó sonriendo el interpelado; es la primera vez que me van á fusilar.

Pocos momentos antes de marchar al patíbulo, el Emperador propuso a sus compañeros dejar escrita por cada cual una sentencia, como expresión de su último pensamiento.

Las de Maximiliano y Miramón eran como correspondían á un Archiduque de Austria y á un Embajador en Berlín. Mejía, gran corazón, talento inculto, indio de raza pura, dejó trazadas estas palabras:

—Al que muere por Dios y por su patria, ni la muerte lo mata.

Llegados al lugar del suplicio y formado el cuadro que debía fusilarlos, Maximiliano, que se hallaba colocado entre los dos generales, hizo parar en el centro á Miramón, y ocupando la derecha de éste, le dijo con serenidad:

—Mi General; el puesto de honor corresponde á los valientes.

Siguióse una triple descarga de fusilería, que puso fin al triste drama del segundo imperio mexicano en el Cerro de las Campanas

El gobierno de China se compone de seis Ministros RESPONSABLES en el orden siguiente:

Hi—pu ó Mayordomo mayor de Palacio.

Ho—pu ó Ministro de Hacienda.

Li—pu ó Maestro de Ceremonias.

Ping—pu ó Ministro de la Guerra.

Hong—pu ó Ministro de Justicia.

Kong—pu ó Ministro de Obras Públicas.

En las provincias hay 14,000 mandarines civiles y 18,000 militares.

El título oficial del Emperador es "Santo hijo del cielo, único gobernador de la tierra y Padre de su pueblo."

Digo, si con seis rus se puede hacer la felicidad de 400,000,000 de chinitos, para los escasos cientos de miles de población de este país, no les parece á ustedes que en los Ministerios de acá tenemos rus de sobra?

Sin malicia, eh?

—En Inglaterra y Gales el número de los solteros sobrepasa al de las solteras en 200,000

—Ciento treinta y cuatro son ya las herederas americanas que se casan con nobles europeos. Entre todo han llevado á sus esposos la inmensa suma de \$ 161,000,000.

—Raro es el insecto que supera á la araña en glotonería. Se ha calculado que si un hombre de 160

libras de peso fuera á comer en la misma proporción, tendría que devorar un buey al almuerzo; otro buey y cinco carneros en la comida; dos terneros, ocho carneros y cuatro cerdos en la cena y unos cuatro barriles de pescado antes de acostarse.

—En algunas ciudades de Alemania el reglamento de policía obliga á los barberos, bajo penas muy severas, á desinfectar las navajas, cepillos, peines etc., inmediatamente después de usados y antes de emplearlos en el cabello y la barba de sus parroquianos.

—No todos los reyes se hacen coronar hoy día como se acostumbraba en siglos pasados. El actual emperador de Alemania el Rey de Italia, la Reina de España, el Rey de Baviera, la Reina de Holanda y el Rey de Sajonia no se han tomado esa molestia.

—Por alambres telefónicos la rapidez de la transmisión es de 16,000 millas por segundo. En los cables submarinos el máximo es solo de 6,020 millas en igual espacio de tiempo.

—El lago de Uramia, en Persia contiene más sal que cualquiera otra porción de agua salada del mundo, sin excluir el Mar Muerto, que se creía el tipo de los lagos salados, pues contiene 26 ° de sal ó sea ocho veces más que el agua del océano.

—La nueva fotografía de los cielos que actualmente preparan los astrónomos de Londres, París y Berlín contendrá 68 millones de estrellas.

—El área de las colonias británicas es de 8 000,000 de millas cuadradas; de las francesas es de 3 000,000; de las holandesas, 660 000 de las portuguesas, 206,000; de las españolas 170,000; de las alemanas, 99,000 y de las danesas, 74,000.

—La altura media de los hombres, en los Estados Unidos, es de 5 pies 10 y un medio pulgadas; en Inglaterra, 5 pies 9 pulgadas; en Francia 5 pies 4 pulgadas y en Bélgica 5 pies 6 y un cuarto de pulgadas.

—El informe de los sondeos de alta mar practicado por el "Challenger," ha ocupado más de diez años en su preparación. Llena 50 tomos en cuarto y contiene 29,000 páginas y 3 000 ilustraciones.

—El Dr. Lekner, de Zurich, por medios químicos y mecánicos ha logrado superar al gusano de seda, pues sin más elementos que desperdicios de algodón, de cañamo ó de pulpa de madera, fabrica un hilo de seda que el ojo más experto apenas puede distinguir del capullo natural.

—El Teniente Bersier de la Marina francesa ha inventado una brújula que dirige las embarcaciones automáticamente, circunstancia que hace inútiles á bordo á los pilotos.

Pensamientos sobre la patria

El amor de la patria es común á todos los hombres, el país natal, cualquiera que sea, es siempre el que se prefiere.

No solamente es natural sino que es tan potente que cuando se está bajo su imperio no hay imposible que no se venza. Qué no hizo hacer á los Griegos y Romanos!

Montesquieu.

La primera de las virtudes es el sacrificio por la patria.

Napoleón.

La muerte que se recibe por la patria no es nunca prematura á cualquiera edad que uno muera.

Franklin.

El único buen patriota, es el hombre virtuoso, el hombre que comprende y ama sus deberes y se esfuerza en cumplirlos.

—Un mal hijo no podría ser un buen ciudadano. No puede haber amor á la patria, no puede haber el menor germen de heroísmo allí donde existe la negra ingratitud.

Silvio Pellico.

De los instintos propios del hombre, el más hermoso, el más moral es el amor á la patria.

Chateaubriand.

Cuanto os compadezco, vosotros en quienes la patria no despierta un sentimiento de amor.

La Reina Hortensia.

Busca en tu patria: en ella encontrarás bastante gloria para inspirarte los más hermosos cantos.

Píndaro.

GACETILLAS

Afectuosamente

Saludamos á Doña Julia Rosa de Margel é hijos y á las señoritas María Joaquina Bonnell, María Antonia Jiménez y Petra Rosat, quienes procedentes de París han llegado á nuestra capital.

En la Dolorosa

Habrá misa solemne hoy en celebración de la festividad de Nuestra Señora de Dolores. Nuestra excelente amiga Zelmira con sus compañeros de arte, Cano, Cardona y Calderón Navarro tomarán parte en la función.

Misa de Requiem

Mañana lunes, á las 8a. m se celebrará en la Dolorosa una misa de requiem en sufragio del alma del joven Don Juan Bta. Zeledon. La señorita Zelmira Segreda y Cano acompañados de orquesta cantarán la misa.

La familia agradecerá la asistencia á ese acto religioso.

Doña

Virginia Fernández, esposa de

nuestro buen amigo y valiente partidario don Camilo Umaña, de San Pablo de Tarrazú, está enferma de cuidado. ¡Quiera Dios devolver la salud á tan virtuosa señora, para consuelo de su apreciable familia y satisfacción de sus numerosas amistades.

La Señorita

Mercedes Montalto, la incansable, habil y digna institutriz, á quien tanto debe la sociedad josefina, ha sido nombrada Profesora y primera Inspectora del Colegio Superior de Señoritas. Es este un acto de verdadera justicia que honra al Gobierno. Felicitamos á la Sta Montalto y á las alumnas del mencionado colegio.

Llamamos

La atención del señor Administrador de Correos hacia el mal servicio de la oficina en Santo Domingo. Se nos dice que tarda un día para entregar La Unión que nosotros depositamos con puntualidad en esta oficina principal.

Hemos

tenido la pena de saber que el señor don Isidro Vargas, estimado copartidario nuestro, de Santo Domingo de Heredia se halla gravemente enfermo y que en estos días le fué llevado el Santo Viático.

Deseamos que Dios permita que se mejore para bien de su familia y de la causa de la Unión Democrata.

De Palmares

Es realmente notable el esfuerzo desplegado por nuestro amigo y auxiliar don J. Rafael Arias en pro de La Unión. En nombre de esta empresa hacemos pública manifestación de agradecimiento al incansable cooperador de esta obra católica.

Los clerófobos

heredianos vuelven con sus sandeces orgánicas á inquietar á nuestro ilustrado amigo, el Pbro. don Rosendo de J. Valenciano. La impotencia del grupillo se estrella contra las virtudes y energía del excelente Cura.

Las nulidades

de las elecciones pedidas á la Corte han sido todas declaradas sin lugar. Las cosas quedan, pues, como estaban.

Aviso Religioso

Se convoca á los Hermanos Terciarios de San Francisco á una reunión general extraordinaria que se celebrará el domingo 17 de los corrientes, á las 12 y media en el Palacio Episcopal.

El objeto de la reunión es el de formular el programa de la festividad del Santo Patrono y ver los medios para que ésta resulte lo más solemne posible.

Se encarece la puntual asistencia tanto á las señoras como á los caballeros.

San José, Setbre 13 de 1905.

EL SECRETARIO.

Fiesta patriótica

La fiesta del 15, el día de la Independencia como como con tanto cariño y entusiasmo le decimos los costarricenses, fué celebrado de modo muy grato por los

alumnos del Seminario de esta Capital los señores Profesores dieron un paseo extraordinario á la Finca á los colegiales, quienes después de varios juegos y diversiones y poseídos de patriótico alborozo, en el almuerzo; vivaron á Coata Rica, al Seminario, á los profesores y tributaron calurosos aplausos á los bonitos discursos que pronunciaron los alumnos José María Ramírez, Santiago Selles, Abraham Rodríguez, Luis Beldoya y Carlos Borge.

En las composiciones de esos jóvenes estudiantes se notó el deseo de contribuir al engrandecimiento de Costa Rica.

Nos parece altamente plausible esa forma de festejos de la patria independencia.

Ojo

Un caballero que vive por la antigua calle del Laberinto, se encontró hace algún tiempo dos anillos de oro.

Dando las señas de ellos su dueño en esta Administración los podrá obtener.

Se vende

Un piano de tan excelentes voces que sería propio aun para una Iglesia. Sobre sus cualidades informará el Profesor Castegnaró y sobre precio los jóvenes Carranza en la Botica Americana, frente al Carmen.

Dr. M. Zúñiga

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m á 4 p. m. En las demás horas se encontrará en su casa de habitación 50 varas al norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Dos buenas casas

Una en San José, sin muebles, y otra en Cartago amueblada, doy en arrendamiento, de \$ 125 mensuales cada casa.

Informes en mi Librería, Papelería y Almacén de Música, bajos de la casa de don Alejandro Aguilar.

San José, 4 de Agosto de 1905
MANUEL V. BLANCO.

Oscar Herrera

ABOGADO

Tiene establecido su despacho en el cuarto de los departamentos de las Arcadas, frente al Teatro Nacional

Rafael Meza N. Carlos J. Peralta
Cirujanos Dentistas

Oficina. 1ª Avenida Oeste entre el Mercado y la Plaza de la Artillería.

Especialidad en **dentaduras** artísticas y durables, en trabajos de corona y puente y en calzados de **oro platino y marfil**

Extracciones sin dolor por medio de anestésico seguro é inofensivo

Precios reducidos

AVISO

Suela de primera calidad en casa de las enortas Escheverria: 50 varas al Norte del Mercado; depósito permanente. Venta al detal.

Ismael Herrera T.

HOTEL BELLECLAIRE

BROADWAY & 77TH STREET
N. Y. N. Y.

Ats lamente a prueba de incendio. Los tranvías de las avenidas Seventh, Amsterdam y West 130 Street, pasan por las puertas del Hotel.

Habitaciones lujosas para huéspedes permanentes y transentes. Especialidad.

Sala de las palmas para descansar. Salón-café artísticamente en galana. Orquesta húngara.

El hotel más ístico y conocido en el mundo. Pueden conseguirse habitaciones sencillas y lujosamente amuebladas con baño, propósito para dos personas, por \$60 mensuales.

Todos los adelantos conocidos. Al ingenio moderno.

Pídese nuestra revista "The Hotel Belleclaire", que se da gratis.

TARIFA PARA TRANSEUNTES

Habitación con baño \$2.50 diarios.

Sala y alcoba con baño, \$3.00 hasta \$5.00 diarios.

Sala y dos alcobas con baño, \$5.00 hasta \$7.00 diarios.

Milton Holke, Propietario.

OSCAR HERRERA ABOGADO

J. JORGE FONSECA PASANTE DE ABOGADO Y NOTARIO.

Han trasladado su oficina al 5 de los departamentos de las Armas, frente al Teatro Nacional Registro Público.

Gran experiencia de más de 50 años

en el ramo de solicitar patentes de invención, marcas de comercio y títulos de propiedad literaria en los Estados Unidos y países extranjeros.

Para más informes véase la última página de lectura de cualquier ejemplar mensual de

La América Científica é Industrial

edición en español del

"SCIENTIFIC AMERICAN"

ó e críbese directamente y en español a los señores

MUNN & COMPANY

161 Broadway Nueva York

Carlos M. Jimnez
Abogado y Notario

LUIS CRUZ

DENTISTA

Ha trasladado su Oficina Dental a la esquina frente al Mercado y de la tienda de don Jose Esquivel.

Como siempre, ofrece allí sus servicios a sus numerosos clientes. Para sus trabajos cuenta con los útiles de última invención de oro y caucho, perfeccionados en la oficina del doctor Bartlett, que es la primera de New Orleans.

para gratis é los pobres. Se habla inglés y francés

MUEBLES! MUEBLES!

Estoy encargado por don Ricardo Mora F. para vender su mobiliario con puesto de 1 juego de sala magnífico, consolas, 1 juego de dormitorio 1 juego de comedor, mesas, esquineros, armarios, etc., etc. y cuanto pueda desearse para amueblar una casa con todo el confort y esario. Se me encontrará siempre en mi Librería, Papelería y Almacén de Música.

Acabo de recibir gran surtido de novelas en inglés de notables autores. Tengo en cargo de alquilar ó vender una casa cómoda y bonita situada á cien varas al Sur de la estación del Tranvía.

M. V. BLANCO

LA NACIONAL

Fábrica de tabacos y cigarrillos, PREMIADA EN LA EXPOSICIÓN DE SAN LUIS DE 1904 CON MEDALLA DE BRONCE. Anexa á esta fábrica se ha establecido la venta de artículos de consumo como harina de maiz, el de arroz, gofio, y las célebres papas cosechadas en el lugar denominado "La Quinta" jurisdicción de San Vicente.

VICTOR TREJOS Y JORGE HERRERA

Han trasladado su oficina de abogacía y notariado á la casa de habitación del segundo situada en la sexta avenida Este, veinticinco varas al Este del establecimiento de don Celestino Gómez, y setenta y cinco varas al Oeste de la casa de habitación de don Fabian Esquivel.

LA EDUCACION

AMACÉN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tinteros, goma, cajitas para lápices, tiza, pizarras y pizarrines, papel secante, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetos de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros, copiadores de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una; cajitas de papel de luto, &

Mi Almacén de Música, único en esta capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para baile, para canto, para piano á dos y á cuatro manos, para órgano, para clarinete, para violín, para armonium, para flauta etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra, clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio.

M. V. BLANCO.

San José, abril de 1905.

CERVECERIA



LAGER BIER

CERVEZA NEGRA MARCA "ESTRELLA"

BEST STOUT PORTER

VINO PURO DE UVA

ESPECIAL PARA CONSAGRAR

—CON CERTIFICADO OFICIAL APROBADO—

Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y declarado como vino natural de uva, exento de materias extrañas y nocivas, siendo por consiguiente un producto de buena calidad. Este vino ha merecido la aprobación y lo usan en sus parroquias varios distinguidos sacerdotes.

—Se vende en barriles y cajas—

Juan Knor Hijos.

ÚNICOS IMPORTADORES

NICOLAS F. MEZA

DENTISTA-CIRUJANO

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos electricos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños; extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica